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Mara Lezama Espinosa recibió
su constancia que avala el ha-
ber obtenido la mayoría de vo-
tos para quedarse con la guber-
natura de Quintana Roo, du-
rante las elecciones pasadas,
de modo que cada vez está más
cerca su momento de hacer va-
ler el nombre de la coalición a
la que representó, pues ha pro-
metido hacer historia en el es-
tado, con un gobierno “a ras de
piso” y siempre de la mano del
pueblo, escuchando sus nece-
sidades propuestas e integrán-
dolas a su plan de trabajo. 

En este escenario, una vez
que rinda protesta, Lezama se
convertirá en la primer mujer en
ostentar ese cargo, desde que la
entidad se constituyó como tal
en 1974, no sin antes, haber via-
jado a Chetumal, para recibir la
constancia y donde una multitud
de simpatizantes, la escucharon
garantizar que “a partir de ahora
se escribirán las páginas más be-
llas en la historia del estado, de
la mano de una mujer de izquier-
da. No vamos a perder tiempo.
Por primera vez en Quintana
Roo rompemos paradigmas, ga-
na una mujer de ustedes; una
mujer sin apellido de cacicazgos,
una periodista, una luchadora
social”, sentenció. 

Asimismo, destacó que no
sólo se ganó la gubernatura,
sino que también hubo grandes
resultados en el Congreso lo-
cal, “arrasamos en las eleccio-
nes”, aseveró, celebrando que
toda la coalición entre Morena,
el Partido Verde (PVEM) y el
Partido del Trabajo (PT), ahora

es mayoría y con ello podrían,
dijo, ejercer sus acciones de
manera más libre a favor del
estado, donde quieren conso-
lidar su cuarta transformación.

“NOS LLEVAMOS EL CARRO
COMPLETO”, AFIRMA

“Nos llevamos el carro com-
pleto en las diputaciones”, des-
tacó Lezama al detallar que
para la gubernatura, ella quedó
con 41 puntos arriba de su más
cercana competidora, Laura
Fernández, de la coalición Va
por Quintana Roo, es decir,
que la morenista logró más del
56 por ciento de una votación
que alcanzó el 40.68 por ciento
de participación ciudadana, en
las pasadas elecciones. 

Finalmente, se dijo lista pa-
ra gobernar a uno de los esta-
dos más importantes en mate-
ria de turismo y economía para
el país. “La gente quiere un
gobierno que camine a ras de
piso, que resarza el profundo
daño ocasionado por las bre-
chas de desigualdad. Las cua-
les vamos a combatir desde el
día uno y con ello terminar con
las divisiones. Habrá igualdad
de oportunidades”, sentenció. 

En este marco, garantizó que
van a mantener el respaldo a la
actividad turística, no obstante,
“también se diversificarán las
actividades productivas y eco-
nómicas, rigiéndose bajo los
principios de la Cuarta Transfor-
mación; se configurará el mejor
gabinete con las y los profesio-
nales más capacitados para ejer-
cer cada puesto de trabajo”, con-

Mara Lezama promete un
gobierno de la mano del pueblo

Derecho de réplica

2 Opinión

– Recibe constancia de mayoría; ya es mandataria electa
Por José Luis

Montañez

Mara Lezama recibió la constancia que le avala como la candidata con la mayor cantidad
de votos para ser la próxima gobernadora del estado. 



cluyó la representante de los
guindas. En este marco, si
todo marcha con normali-
dad, la toma de protesta de
quien será la próxima gober-
nadora de Quintana Roo se
llevaría a cabo el 1 de di-
ciembre próximo, cuando
tomará el lugar de Carlos
Joaquín González, actual
mandatario estatal. 

TREN MAYA UNIRÁ A
CANCÚN CON VERACRUZ:

LÓPEZ OBRADOR
Por otro lado, el presidente
Andrés Manuel López
Obrador afirmó durante su
visita a Veracruz, que ya se
cuenta con el recurso para
modernizar el ferrocarril de
Coatzacoalcos a Palenque,
Chiapas, el cual además ten-
dría como fin “entroncar”
con el Tren Maya, es decir,
que se lograría una cone-
xión terrestre más eficiente
entre Cancún y Veracruz. 

Explicó que este año
terminará de construirse la
nueva vía de Salina Cruz
a Coatzacoalcos; “ya va-
mos a tener ferrocarril, que
no será sólo de carga sino
también de pasajeros por
todo el Istmo como era an-
tes de Salina Cruz a Coat-
zacoalcos. Ya tenemos los
recursos públicos para mo-
dernizar todo lo que es el
ferrocarril de Coatzacoal-
cos a Palenque y ahí va en-
troncar este ferrocarril, se
va a comunicar con el Tren
Maya, esto a finales del
año próximo”, aseguró.

En este escenario, Ló-
pez Obrador refrenda su
compromiso de terminar
el megaproyecto del Tren
Maya a finales de 2023, a
pesar de los retrasos que
existen en los y tramos 5
norte y sur que actualmen-
te están detenidos por la
polémica de los amparos
impuestos por grupos am-
bientalistas, en respuesta
una presunta devastación. 

El mandatario federal
añadió que en el caso del
tren de carga será desde la
Ciudad de México hasta
Cancún y en el caso de pa-
sajeros será con una ruta
de Salina Cruz a Coatza-
coalcos, luego a Palenque
y también hasta Cancún,
“por el Tren Maya”.

Sobre los 10 parques in-
dustriales en el corredor del
istmo, señala que se quiere
dejar iniciados y en algunos
casos terminados “vamos
a hacer mucho más por
México en estos dos años
y tres meses” aseguró.

NO HABRÁ OBRAS
INCONCLUSAS, AFIRMA

Asimismo, aseguró que su
gobierno no dejará obras
inconclusas, “ya se resol-
vió que en Salina Cruz se
iniciarán dos proyectos an-
cla como es la construc-
ción de una coquizadora
de la refinería para proce-
sar combustóleo y producir
gasolinas para lograr ser
autosuficientes”.

Sobre el proyecto del
Corredor Interoceánico del
Istmo de Tehuantepec, afir-
mó: “Ha sido un sueño por
siglos, desde la época co-
lonial y luego el México
independiente y con el pre-
sidente Juárez, y el que
más lo acercó a la realidad
fue el presidente Porfirio
Díaz porque él construyó
el puerto de Salina Cruz,
Coatzacoalcos y Veracruz.
Entonces la idea no fue po-
sible porque no existían las
condiciones, en Asia no
había actividad económica,
ahora es distinto, ya des-
pertó esa región, sobre to-
do China y ahora el 70 por
ciento de las mercancías
que llegan a México por
vía marítima llegan por el
Pacífico y sólo el 30 por el
Atlántico”, explicó.

La última encuesta de Arias Consultores,
levantada en mayo y publicada en junio
en su medio, Revista 32, colocó al gober-
nador de Quintana Roo Carlos Joaquín
en el ranking de los 10 gobernadores con
mejor aprobación ciudadana en el país.

Carlos Joaquín se ubica en la novena
posición con una aprobación ciudadana
de 37.3%. Subió una posición al aumentar
0.6% en su aprobación. 

En el índice de turismo, Quintana Roo se
ubicó en el primer lugar. La pregunta fue
¿cómo considera que se encuentra el turismo
en la entidad?, el 59.6% de las respuestas

fue “bien”. En economía y empleo, el estado
se ubicó en la cuarta posición. La pregunta
fue ¿cómo considera que se encuentra la
economía y el empleo en la entidad?, el
30.9% de las respuestas fue “bien”. 

En cuanto a inversión de la iniciativa
privada, Quintana Roo está en la novena
posición, el 32.4% de las respuestas a la
pregunta ¿cómo considera que se encuen-
tra la confianza de los empresarios para
invertir en la entidad?, fue “bien”. 

El marco muestra de esta encuesta fue-
ron usuarios de Facebook mayores de 18
años que viven en la entidad.
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CJ se mantiene dentro del top 10 de los mejores
gobernadores con mayor aprobación ciudadana

La población considera que la entidad va bien en turismo, economía y empleo

- Se ubica en la novena posición con una aprobación 
de 37.3, según la última encuesta de Arias Consultores
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Propagación de contagios en 
personas con mucha movilidad 

El nuevo repunte de casos Covid-19 en va-
rios estados del país tiene que ver directa-
mente con la llegada de las nuevas subva-
riantes de Ómicron al país, esto de acuerdo
con Alejandro Macías, integrante de la Co-
misión Universitaria para la Atención de la
Emergencia Coronavirus de la Universidad
Nacional Autónoma de México.

Según el especialista, las variantes de
Covid son las que han impulsado a las nue-
vas olas y, en este caso, las subvariantes
BA12-1 y la BA4BA5 de Ómicron han bur-
lado la inmunidad de anteriores variantes y
con esto han generado nuevos contagios.

Para Macías, la vacunación juega un papel
muy importante, ya que la rápida propagación
tiene como destinatarias a las personas que
aún no se han inoculado, ya que no tienen al-
gún indicio de inmunidad y además están ex-
puestas a que la enfermedad se agrave.

También advierte que la Covid se ha pro-
pagado en personas con bastante movilidad
y que han estado en espacios públicos sin
cubrebocas. Recuerda que lo que puede
ayudar para mitigar los contagios del SAR-
CoV-2 es el distanciamiento.

A través de un artículo publicado en Ga-
ceta UNAM, la institución subraya que, tal
como explican los informes de la depen-
dencia gubernamental de salud, los casos
activos se han disparado en varias zonas
del país, principalmente en Ciudad de Mé-

xico, Estado de México, Nuevo León, Gua-
najuato, Jalisco, Tabasco, San Luis Potosí,
Veracruz, Puebla y Sonora, que en conjunto
conforman el 65 por ciento de todos los ca-
sos acumulados registrados en el país.

Mientras tanto, la investigadora del Insti-

tuto de Biotecnología, miembro de la Aca-
demia Mexicana de Ciencias y de El Colegio
Nacional, Susana López Charretón, asegura
que la vacunación es importante, esto debido
a que en la cuarta ola de contagios no se
elevaron los índices de mortalidad como en
olas anteriores gracias a que ya había un
importante sector de la población con el bio-
lógico puesto.“Sin embargo, no hay que con-
fiarse, pues no quiere decir que no te toque
la mala suerte. Que tengamos un uno por
ciento de ocupación hospitalaria no quiere
decir que no nos vaya a tocar. No nos debe-
mos de confiar, es importante mantener el
cuidado, y si lo hacemos durante este tiempo
y el que ya se nos viene a partir de octubre
de influenza, tendríamos muchísimo menos
problemas de salud”, dijo la especialista.

A pesar de señalar que los picos de con-
tagios son normales y se seguirán dando
hasta que la enfermedad se estabilice y se
vuelva estacional, la doctora María del Sol
Alamilla, especialista de la Universidad La
Salle, también reconoce que parte del pro-
blema fue que la población bajó la guardia
desde hace varias semanas.

- Los picos seguirán hasta que la enfermedad se estabilice y se vuelva estacional

Subvariantes de Ómicron, motivo del rebrote: expertos

Presiones de las aerolíneas 

EU ya no solicita a viajeros extranjeros prueba Covid
Autoridades sanitarias de Estados Uni-
dos ya no solicitan a los usuarios una
prueba negativa a coronavirus, informó
el Aeropuerto Internacional de la Ciu-
dad de México (AICM). 

En su cuenta de Twitter, el AICM in-
dicó que tampoco será exigida docu-
mentación sobre recuperación de dicha
enfermedad previo a abordar el vuelo
que hayan comprado los viajeros.

“A partir de este domingo 12 de ju-
nio de 2022, las autoridades sanitarias
de Estados Unidos ya no requerirán
que los pasajeros aéreos que los visi-
ten una prueba negativa de covid-19
o documentación de recuperación de

dicha enfermedad, antes de abordar
su vuelo”, indicó.

Ante eso el AICM sugirió a los clien-
tes o usuarios, mantenerse atentos de
las actualizaciones de requisitos para
viajar al extranjero y verificar con su
aerolínea dichos cambios.

Previamente, uno de los portavoces
de la Casa Blanca, Kevin Muñoz,
anunció que el gobierno estadouniden-
se ya no pedirá a los viajeros interna-
cionales un test negativo de la Covid-
19 realizado en las últimas 24 horas
para ingresar al país.

Desde 2021, las autoridades de Es-
tados Unidos implementaron una serie

de requisitos para aquellos extranjeros
que deseaban pisar suelo estadouni-
dense, esto en respuesta a la propa-
gación del coronavirus y una medida
que tomaron en la mayoría de países
del mundo. 

En principio, las exigencias para los
viajeros internacionales era presentar
un test negativo realizado en los últi-
mos tres días para ingresar en el país;
pero, en noviembre del año pasado,
cuando la variante Ómicron disparó el
número de casos, el presidente Biden
estableció que las pruebas de Covid-
19 debían realizarse 24 horas antes
de partir hacia esta nación.

Expertos señalan que la Covid se ha propagado últimamente en personas con
bastante movilidad y que han estado en espacios públicos sin cubrebocas.

Estados Unidos levantó la exigencia de una
prueba negativa de Covid-19 a los extranjeros para
ingresar a territorio estadounidense.
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Cancún.- Según datos de la asociación Pepenice,
en la Laguna Nichupté se han logrado recolectar,
durante tres jornadas, más de 400 kilos de basura,
de la cual sólo 10% se puede considerar como re-
ciclable, lo cual es un riesgo para el medio am-
biente de la región. Además, de que hoteles y co-
mercios descargan sus aguas negras en ese vaso.

La presidenta de la asociación, Alejandra Co-
rona, lamentó que “es una zona muy contaminada,
sobre todo por botellas de plástico, en una de las
últimas recolecciones retiramos cerca de 100 bo-
tellas con orina, lo cual es preocupante, ya que se
ha convertido en una situación permanente, pues
en cada limpieza son en promedio 130 kilos de
basura la que se recolecta”.

Asimismo, reiteró que “vemos una zona sucia
y contaminada, y por cada vez que vamos se sigue
generando un importante cantidad de basura, que
si bien para nosotros lo que se genere se puede re-
ciclar, no todo nos sirve, al estar tan contaminada
y sólo se convierte en más desechos”.

En ese marco, dijo que la labor de Pepenice
es recolectar PET, vidrio y plástico duro para
apoyar proyectos sociales, no obstante, consi-
deran lamentable que toda esta basura termine
contaminado en la laguna y que mucha ya no se
pueda reutilizar.  “Hay que seguir fomentando la
conciencia de que debemos dejar de utilizar los
plásticos de un solo día, ya que estos llegan a lu-
gares tan importantes como lo es la Laguna Ni-
chupté, que es hábitat de flora y fauna y cambiarlos
por termos u otros productos que no sean de un
solo uso, desechables”, manifestó.

La asociación realiza estas limpiezas de manera
periódica, por lo que invitan a las personas a unirse
y sanear este lugar, “es un Área de Protección de
Flora y Fauna, por ello la importancia de que este

lugar sea saneado. Colaboramos con otras asocia-
ciones como Go Kayak con quienes han realizado
estos recorridos”, concluyó Corona. 

BASUREROS SON CRIADEROS DE MOSQUITOS

Por otro lado, se informó que los trabajadores
municipales en Chetumal iniciaron la eliminación
de más de 40 basureros clandestinos, los cuales
se han convertido en las principales incubadoras

de la plaga de mosquitos. La dirección de Servicios
Públicos Municipales reconoce que este número
no representa ni la quinta parte de los tiraderos
que se encuentran por toda la ciudad, por lo que
redoblarán esfuerzos de la mano de los trabajadores
del servicio de recoja de basura para depurarlos
todos, los que se encuentran en terrenos baldíos
o en la orilla de calles con escasa iluminación.

Sobre el avance, en los 40 tiraderos limpiados,

refieren que representó más de 120 toneladas de
basura, desde pañales, bolsas, muebles, refrigera-
dores, latas de cerveza y hasta restos de animales.

En algunas zonas incluso fue necesario que el
personal municipal fumigara antes de recoger la
basura, pues la plaga de los mosquitos impedía
trabajar de forma correcta, aseguraron. Las auto-
ridades comentaron que en el otro lado de la cui-
dad, cerca de la Sabana de Chetumal, existen al
menos otros 20 tiraderos clandestinos que usa la
población de manera frecuente, lo que también ha
permitido la proliferación de los insectos durante
la temporada de lluvias.

Y aunque la norma municipal establece san-
ciones de hasta cinco mil pesos para quien tire
basura en la vía pública, en la práctica solamente
cuatro personas han sido sancionadas en el úl-
timo año. En este marco el Ayuntamiento exhortó
a dejar estas prácticas, pues en la actual tempo-
rada de lluvias se convierten en un problema de
salud pública.

La mayor parte de la basura en 
Laguna Nichupté no es reciclable

- Además, hoteles y comercios descargan sus aguas negras en ese vaso

La asociación Pepenice, en la Laguna Nichupté, ha logrado recolectar durante tres jornadas, más de 400 kilos de basura.

Denuncia la asociación Pepenice “crimen” ecológico

En la Laguna Nichupté se han logrado
recolectar, durante tres jornadas, más de 

400 kilos de basura, de la cual sólo 10% se
puede considerar como reciclable, lo cual es 

un riesgo para el medio ambiente de la región,
según datos de la asociación Pepenice.
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Cancún.- Para la Secretaría de Turismo estatal
(Sedetur), según lo detallaron en un comunicado
de prensa, la declaración de la emergencia sanitaria
por Covid creó un escenario económico presionado
por las medidas de protección a la salud con severa
afectación en la actividad turística de Quintana
Roo, no obstante, a dos años de la reapertura de
actividades, el Caribe mexicano ha recuperado la
economía, los empleos e incluso ha rebasado los
niveles de afluencia turística registrados antes de
la contingencia.

Lo anterior, dicen, es gracias a una serie de ac-
ciones que llevaron a Quintana Roo a ser uno de
los destinos más exitosos en la recuperación de la
actividad turística, trascendiendo hacia un polo
turístico que se caracterice por la prosperidad.

Durante la etapa de contención de la contin-

gencia sanitaria, la Secretaría de Turismo puso a
disposición la plataforma de atención a turistas
Guest Assist con información general respecto al
Covid-19, toda vez que se habilitaron líneas tele-
fónicas internacionales gratuitas en Centro de
Atención Telefónica de Sedetur para el soporte de
mercados emisores, manteniendo una estrecha co-
municación y coordinación con Embajadas y Con-
sulados para el retorno seguro de turistas a sus
países de origen.

Igualmente, en conjunto con el sector empre-
sarial, se implementó la estrategia de atención a
turistas varados, con hospedaje de bajo costo y gra-
tuito en destinos de la zona norte de Quintana Roo.
Asimismo, a través del Pacto por la Unidad de
Quintana Roo, se promovieron estímulos fiscales
que el gobierno del estado puso a disposición de
las empresas turísticas, lo que permitió la transición
hacia la recuperación económica de la entidad.

El gobernador Carlos Joaquín creó la estrategia
“Reactivemos Quintana Roo”, donde declaró al
turismo como actividad esencial, permitiendo al
Caribe Mexicano ser de los primero 5 destinos a
nivel mundial en recibir el Sello de Seguridad Glo-
bal “Safe Travel” por parte del Consejo Mundial
de Viajes y Turismo (WTTC), gracias a sus están-
dares en materia de higiene y seguridad sanitaria.

CRECE FLUJO DE VIAJEROS E INVERSIONES

Aunado a esto, se realizó el lanzamiento de la
Campaña “Caribe Mexicano: Lo mejor de dos
mundos”, de la Certificación en Protección y Pre-
vención Sanitaria en Instalaciones Turísticas
(CPPSIT), mecanismo vigente que ha emitido más
de 2,600 certificados y la puesta en marcha de
burbujas sanitarias en zonas turísticas estratégicas,
para la operación de filtros sanitarios y de pruebas
diagnósticas aleatorias.

Como parte de la reactivación del Estado, el
Caribe Mexicano fue sede del primer evento in-
ternacional, la Cumbre Mundial de Turismo del
Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC),
con la asistencia de más de 600 delegaciones in-
ternacionales y 134 conferencistas presenciales.

Estos esfuerzos se han visto reflejados en di-
ferentes ámbitos de la actividad turística, en tér-
minos de conectividad, estamos conectados a más
de 110 ciudades a nivel nacional e internacional.
Para este 2022 se estima una oferta de más de 17
millones de asientos de avión disponibles, lo que
representa un 20% a lo disponible en 2019.

En términos de infraestructura hotelera, aún
en tiempos de contingencia y siendo el sector de
la construcción una actividad esencial a nivel na-
cional y local, se construyeron en 2020 y 2021
más de 11 mil habitaciones en el estado, lo cual
representa un incremento del 11%.

Franca recuperación turística 
post Covid en el estado, este año
- Estiman oferta de más de 17 millones de asientos de avión en lo que resta de 2022

La Sedetur celebra la franca recuperación turística post Covid en el estado en 2022.

A dos años de la reapertura
de actividades, tras la 

crisis sanitaria, el Caribe
mexicano ha recuperado 
la economía, los empleos 
e incluso ha rebasado los

niveles de afluencia turística
registrados antes de la

contingencia, según 
datos de la Secretaría 

de Turismo estatal.

De acuerdo con la Sedetur 



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Especial 7Martes 14 de junio de 2022

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Quintana Roo recuperó 91 mil 622
empleos formales en el periodo de enero 2021 a
mayo 2022, lo que representa una recuperación
de 94.09% de los empleos perdidos en 2020, de
acuerdo con datos publicados por el Instituto Me-
xicano del Seguro Social (IMSS).

Tan sólo en el mes de mayo de 2022 se gene-
raron 3 mil 476 empleos formales, acumulado un
total de 24 mil 419 empleos en 2022.

Quintana Roo ocupa el primer lugar a nivel
nacional en generación de empleos, según la Tasa
de Variación Patronal, y el tercer lugar a nivel na-
cional según la Tasa de Variación de Trabajadores
Asegurados al IMSS con un 15.28%.

La recuperación de los empleos es resultado
de la reapertura económica del estado, con el tu-
rismo como actividad esencial dispuesta por el
gobernador Carlos Joaquín, tras la emergencia sa-
nitaria por la Covid-19.

De acuerdo con el IMSS, del acumulado de
24 mil 419 empleos, 15 mil 888 fueron de hombres
y 8 mil 531 de mujeres.

El portal México ¿Cómo vamos? ubica a Quin-
tana Roo en el segundo lugar nacional con el 279%
de la meta cumplida para mayo de 2022, que plan-
teaba la generación de 8 mil 750 empleos.

El crecimiento de empleos se refleja también
en el número de patrones afiliados al IMSS. En

mayo Quintana Roo continuó como el estado en
el que más patrones se afiliaron con un 15.71%.

ANUNCIAN CONGRESO DE TURISMO PARA COZUMEL

Con el fin de dar a conocer al sector empresarial
la relevancia de la transformación digital, acelerar
la recuperación del sector turístico y analizar el
uso de las tecnologías en el turismo, se llevó a
cabo, en las instalaciones de la representación del
Gobierno de Quintana Roo en México, una rueda
de prensa para la presentación del Congreso Na-
cional de Turismo WTTS “World Tourism Trends
Summit”, que tendrá como sede el Centro de Con-
venciones de Cozumel del 24 al 26 de agosto.

La rueda de prensa, fue presidida por el go-
bernador Carlos Joaquín en compañía del secretario
de Turismo de Quintana Roo, Bernardo Cueto Ries-
tra; Antonio García Conejo, senador y Presidente
de la Comisión de Turismo del Senado de la Re-
pública; Jessica Peña, Consejera Nacional Industria
de Reuniones; Joan Passolas Farrerons, Consejero
Nacional de Asuntos Internacionales (Fetur); Mar-
celina Hernández Anaya, directora de la Escuela
Superior de Turismo del Instituto Politécnico Na-
cional; Jorge Peña Valenzuela, Filial de CDMX
Fetur Nacional; Adrián Pazolas, Consejero Nacio-
nal de Asuntos Internacionales Fetur, demás auto-
ridades de gobierno y actores del sector. 

Se informó que este congreso contará con la
presencia de importantes especialistas que han de-

sarrollado metodologías y tecnología que puedan
abonar a la aceleración y recuperación económica
del turismo en Quintana Roo y el mundo. Dentro
de los temas del evento estarán marketing turístico,
estrategias digitales, realidad aumentada, inteli-
gencia artificial y un panel dirigido por secretarios
de turismo donde se abordará el tema de tecnolo-
gías digitales, también contará con un área comer-
cial, networking y post tours en Cozumel.“Que
Quintana Roo sea sede de la edición 2022 de la
Congreso Nacional de Turismo WTTS World Tou-
rism Trends Summit, demuestra una vez más, no
sólo las bondades y el potencial que poseemos co-
mo entidad, ratifica también, los esfuerzos que

hemos realizado durante la administración para
mantener a Quintana Roo como el principal polo
turístico de México” dijo Carlos Joaquín. 

Por su parte, Bernardo Cueto Riestra, secre-
tario de Turismo de Quintana Roo, añadió: “Sin
duda el Caribe Mexicano y destinos como Co-
zumel continúan posicionándose como destinos
de vanguardia que buscan una nueva forma de
hacer turismo, la isla albergará a este evento que
contará con más de 500 líderes presenciales en
tecnologías y turismo, con programas que van
en búsqueda de soluciones e implementaciones
tecnológicas para mejorar las experiencias de
los viajeros”.

Hay recuperación de más de
91 mil 600 empleos en Q. Roo

- En el periodo de enero de 2021 a mayo de este año, de acuerdo a datos del IMSS

Congreso Nacional de Turismo se celebrará en el Centro de Convenciones de
Cozumel del 24 al 26 de agosto.

Quintana Roo recuperó 91 mil 622 empleos formales en el periodo de enero de
2021 a mayo de 2022, según cifras del IMSS.

Se ubica en primer lugar a nivel nacional

La recuperación de los empleos es resultado
de la reapertura económica del estado, con

el turismo como actividad esencial dispuesta
por el gobernador Carlos Joaquín, tras

la emergencia sanitaria por Covid. El
acumulado de 24 mil 419 empleos, 15 mil 888
fueron de hombres y 8 mil 531, de mujeres.
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Luego que varios estados en los que se regulari-
zarán los “autos chocolate” aún no inician este
proceso, el presidente Andrés Manuel López Obra-
dor llamó a los gobiernos a que “se apliquen”.

Desde Palacio Nacional, el mandatario afirmó
que los estados deberían ya contar con los meca-
nismos para llevar a cabo este trámite.

Ya pueden ir a regularizar sus vehículos, en los
estados ya pueden iniciar los trámites. A lo mejor
les van a decir que todavía no tienen las placas, los
formatos, pero ya ir a ver eso significa ayudarnos
para que los responsables en los estados se apliquen
y lo hagamos lo más pronto posible y se está pro-
curando que se haga rápido”, manifestó.

Así, López Obrador confió en que esta semana
se comience la regularización voluntaria de estos
autos que ingresaron al país sin control alguno.

De acuerdo con esta regularización de autos
“chocolate”, publicada el 18 de octubre en el Diario
Oficial de la Federación, los estados de Baja Ca-
lifornia, Baja California Sur, Sonora, Chihuahua,
Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas serían los
primeros en beneficiarse, pero después se anunció
la ampliación a Michoacán y Nayarit.

En otras ocasiones, el Presidente ha comentado
que los interesados en regularizar sus vehículos de-
berán pagar entre 2 mil y 3 mil pesos por el trámite.

SE HAN REGULARIZADO
MÁS DE 116 MIL VEHÍCULOS EN 12 ESTADOS

Sobre este tema, la secretaria de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez

Velázquez, anunció que en 12 estados del país ya
se han regularizado 116 mil 36 vehículos de pro-
cedencia extranjera.

La funcionaria federal destacó los avances que
se han tenido desde el pasado 19 de marzo y hasta
el 11 de junio en este programa.

Desde el 27 de febrero se está en un programa
intensivo de regularización de autos de procedencia

extranjera para asegurar, primero, la parte de todo
lo que tiene que ver con la política de seguridad
para que todos los autos estén identificados ante
la comisión de cualquier delito; y segundo, para
dar certeza al patrimonio de las personas que tienen
estos vehículos”, dijo.

Y es que de acuerdo con el gobierno federal,
al menos 80 por ciento de los delitos son cometidos
con autos sin identificar.

Pero no sólo eso, sino que, como lo ha resaltado
el presidente Andrés Manuel López Obrador, tam-
bién se busca ayudar a los mexicanos que traen
autos del extranjero para sus actividades diarias.

Por lo anterior, de acuerdo con Rodríguez Ve-
lázquez, actualmente se han regularizado 116 mil
36 vehículos, siendo Sonora la que concentra el
mayor número de autos registrados con 25 mil
513, seguida de Chihuahua con 21 mil 377 y 17
mil 15. Esto se ha logrado en los 77 módulos de
operación de 12 estados del país, mismos en los
que se han registrado 304 mil 460 citas. Aunque
este programa se lleva a cabo en 12 estados, la ti-
tular de la SSPC anunció que a partir del próximo
lunes también se llevará a cabo en Puebla.

El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los estados donde se
regularizarán autos “chocolate” a agilizar los trámites.

Urge AMLO a estados aplicarse 
para regularizar autos chocolate
Se ha hecho el trámite para más de 116 mil vehículos en 12 estados: SSPC

Aunque las elecciones para determinar
quién será el próximo Presidente de Mé-
xico se ven aún lejanas, la verdad es que
en cada proceso, siempre empiezan a
sonar los nombres de quienes podrían
postularse al cargo desde años atrás; y
en esta ocasión son los de Marcelo
Ebrard y Luis Donaldo Colosio Riojas.
Los más fuertes, pues de acuerdo con
diversos estudios, gracias a su popula-
ridad entre la población mexicana, ade-
más de su historial político tendrían
grandes posibilidades de entrar en lugar
del actual mandatario federal Andrés
Manuel López Obrador. 

C&E Research, casa encuestadora
encargada de realizar estudios de este
tipo, reveló que el joven Luis Colosio
Riojas, de ser lanzado como candidato

de Movimiento Ciudadano o de alguna
alianza, tendría las mayores posibilida-
des de arrebatarle la presidencia al actual
partido en el poder: Morena, pues gra-
cias al apellido que lleva a cuestas y al
recuerdo de su padre, la gente le tiene
confianza. 

Mientras tanto, en el caso del partido
guinda, Marcelo Ebrard por su vasta ex-
periencia política, se mantiene como el
favorito para representarlos, incluso, por
encima de Claudia Sheinbaum, actual
jefa de Gobierno de la Ciudad de Méxi-
co, quien también busca ser candidata.  

Research cuestionó a su grupo de
muestra: En relación a Morena, de los
siguientes personajes ¿Cuál es el que
más le gusta para candidato a Presidente
de la República? A lo cual un 40 por cien-

to respondieron que se inclinan por el
secretario de Relaciones Exteriores, Mar-
celo Ebrard, quien es seguido muy de
cerca por Claudia Sheinbaum con un 36
por ciento. Luego les siguieron con el
13 por ciento, Adán Augusto López; con
el 6 por ciento, Gerardo Fernández No-
roña y con el 5 por ciento, Ricardo Mon-
real, ya con muy pocas posibilidades. 

Para sorpresa de muchos, el candidato
más fuerte para quedarse con la Presi-
dencia del país en las próximas elecciones
sería el representante de Movimiento Ciu-
dadano; y es que, Luis Donaldo Colosio
Riojas. El hijo de quien fuera uno de los
íconos más importantes de la política me-
xicana es el favorito de la población en-
cuestada en cada uno de los escenarios
planteados, excepto uno. 

Colosio Riojas arrasa en encuestas, rumbo a elección presidencial 2024
Posible representante de Movimiento Ciudadano 

Deberían ya contar con los mecanismos 
En otras ocasiones, el

Presidente ha comentado
que los interesados en
regularizar sus vehículos
deberán pagar entre 2 mil 
y 3 mil pesos por el trámite.

El dato

Luis Donaldo Colosio Riojas tendría grandes posibilidades
de arrebatarle la presidencia a Morena, si es presentado
como candidato del MC en 2024.
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Tras los tiroteos masivos co-
mo el del supermercado de
Buffalo, Nueva York, y en
una escuela de Uvalde, en Te-
xas, con varias víctimas ino-
centes, en las últimas sema-
nas, senadores de Estados
Unidos anunciaron un prin-
cipio de acuerdo para aumen-
tar el control sobre las armas
de fuego en el país.

Legisladores, tanto demó-
cratas como republicanos, in-
dicaron que el acuerdo incluye
una revisión del proceso de
compra de armas para los me-

nores de 21 años (los autores
de los tiroteos de Buffalo y
Uvalde tenían ambos 18 años).

El paquete de medidas
también extiende a todo el
país las llamadas leyes de
“alerta de peligro” (“Red
Flag”), ya vigentes en estados
como California, Nueva York

y Florida, y que permiten ac-
tivar un procedimiento legal
para confiscar las armas de
fuego de quienes representen
un peligro para terceros o pa-
ra sí mismos.

El grupo de senadores que
alcanzó el acuerdo consiste
de 10 demócratas y 10 repu-

blicanos, de manera que es
previsible que logre los apo-
yos necesarios para ser apro-
bado en el pleno del Senado,
donde los demócratas gozan
de una muy ajustada mayoría
y necesitan apoyos republi-
canos para casar adelante casi
cualquier iniciativa.

Otra de las medidas inclui-
das en el paquete está dise-
ñada para acabar con lo que
se ha venido a bautizar como
“el vacío del novio”, por el
cual hasta ahora si alguien es
acusado de violencia domés-
tica sin estar casado, se le per-
mite seguir teniendo armas

en propiedad, algo que no
ocurre en el caso de las per-
sonas casadas.

Además de restringir li-
geramente el acceso a las ar-
mas a determinadas personas
y en según qué circunstan-
cias, el acuerdo también in-
cluye más fondos para recur-
sos de salud mental y para
reforzar la seguridad en las
escuelas, dos aspectos en los
que insisten los defensores
de las armas cada vez que
hay un tiroteo mediático en
Estados Unidos.

Organismos en defensa de las
niñas, niños y adolescentes
en México alertan que situa-
ción actual del país con infla-
ción, precariedad laboral, eli-
minación de jornadas amplia-
das en las escuelas y el au-
mento de la pobreza es un
caldo de cultivo para que el
trabajo infantil se dispare.

Save the Children, World
Vision y la Red por los De-
rechos de la Infancia en Mé-
xico (Redim) señalan que ac-
tualmente 3.3 millones de
menores entre cinco y 17
años de edad están inmersos
en actividades laborales, re-
ciben hasta 70% menos del
salario que percibe un adulto
y seguramente muy pronto a
esa cifra se le sumarán otros
165 mil.

Destacan que en el país
menores de tan sólo cinco
años de edad se han visto obli-
gados a incorporarse a la fuer-
za laboral y, peor aún, más de

529 mil infantes dejaron la es-
cuela en el ciclo escolar 2020-
2021 para ayudar a la manu-
tención de sus familias.

Aseguran que el país llega
con una gran deuda con ese
sector, al no garantizarles con-
diciones para acceder a la edu-
cación ni a que eviten que sal-
gan a las calles para apoyar el
sustento familiar, ya que de
acuerdo con cifras de la Re-
dim, un millón 128 mil 898
menores consiguen recursos a
través de trabajos peligrosos.

Miguel Ramírez Sando,
coordinador de Incidencias
Políticas sobre temas de Tra-
bajo Infantil de Save the Chil-
dren, organismo internacional
con presencia en 120 países,
comenta que a nivel nacional
no existen inspectores para
vigilar que empresas no ten-
gan mano de obra infantil.

“A nivel nacional son 30
millones de micro, pequeñas
y grandes empresas. En las

grandes empresas no hay tra-
bajo infantil. No hay inspec-
tor que llegue a eso. En 2015
había 880 inspectores, y en
2020 se redujeron a 460 y es-
to es parte de la política de
austeridad que emprendió el
actual gobierno”, dice.

Para Ramírez Sando los ba-
jos salarios, el aumento de la
pobreza y la inflación son fac-
tores que seguirán aumentando
el trabajo infantil en México.

“Por todo lo que está suce-
diendo con nuestra economía,
se espera un aumento de 5%
en la tasa del trabajo infantil.
Es decir, en estos momentos
se habla de 3.3 millones de ni-
ños y niñas que trabajan, y se-
guramente muy pronto a esa
cifra se le sumarán otros 165
mil. Eso es una estimación re-
lativamente conservadora por-
que seguramente serán mu-
chísimos más”, dice.

Para Óscar Castillo, direc-
tor del Programa Campos de

Esperanza de World Vision,
México llega a este 12 de ju-
nio con un gran desafío por
el alto incremento del trabajo
de menores de edad.

“El trabajo infantil vulnera
gravemente los derechos, por
lo que se deben establecer me-
didas efectivas para erradicar-
lo. Se deben construir consen-
sos para la consolidación de
alianzas entre el gobierno, so-
ciedad civil, sector privado y
organizaciones de trabajado-
res para prevenirlo”, refiere.

De acuerdo con World
Vision, Oaxaca presenta la
mayor tasa de trabajo infan-
til en el país, con 21.5%. Las
principales ocupaciones no
permitidas que realizan los
menores son actividades
agrícolas, ganaderas, fores-

tales, caza y pesca, seguido
de la minería, construcción
e industria.

Destaca que 25.2% de los
niños que laboran lo hacen
porque necesitan ayudar en
la economía familiar; 19.8%
por gusto y 17.7% trabaja pa-
ra aprender un oficio.

Tania Ramírez, directora
ejecutiva de Redim, asegura
que las niñas, niños y adoles-
centes que están trabajando
provienen de las familias más
pobres de México.

“Esto ha conllevado a
que la existencia del trabajo
de niños y adolescentes en
México responda a múltiples
aspectos estructurales, prin-
cipalmente la pobreza, fac-
tores que son necesarios
atender”, puntualiza.

Considera además que
“tenemos que abordar el
asunto de la desigualdad so-
cial si se quiere erradicar el
trabajo infantil. Aunque Mé-
xico se encuentra entre las 15
principales economías del
mundo, los sistemas de dis-
tribución de esa riqueza si-
guen siendo tan desiguales,
que hay familias que no po-
drían garantizar el sustento
familiar si no fuera también
por el trabajo infantil”.

Sostiene también que
afecta “todo lo que se ha ce-
rrado en términos de estancias
infantiles y escuelas de tiem-
po completo, ¿qué van a ha-
cer esos niños sin esas jorna-
das escolares ampliadas? Ten-
drán que acompañar al papá
o a la mamá al trabajo”.

– Más de 529 mil dejaron la escuela para
ayudar en la manutención de sus familias

El aumento de pobreza, caldo de cultivo

Senadores de Estados Unidos logran acuerdo 
bipartidista que aumenta el control de armas

Niños de tan sólo cinco años de edad se han visto obligados a incorporarse a la
fuerza laboral, ante el aumento de la pobreza.

Revisión del proceso de compra para menores de 21 años
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Rusia mató a cientos de civiles 
en Ucrania con armas prohibidas
- Pruebas del uso de municiones de racimo, así como de minas dispersables

Según una investigación desvelada por Am-
nistía Internacional (AI), el uso indiscriminado
por Rusia de armas prohibidas como bombas
de racimo causaron la muerte a cientos de ci-
viles en la ciudad ucraniana de Járkov.

En su informe “Cualquiera puede morir en
cualquier momento” (“Anyone can die at any
time”), la organización acusa a las tropas rusas
de bombardear indiscriminadamente barrios
residenciales de Járkov con cohetes que por
su naturaleza tienen escasa precisión para al-
canzar objetivos determinados.

Los investigadores de AI hallaron pruebas
del uso reiterado de municiones de racimo
9N210 y 9N235, así como de minas disper-
sables, prohibidas todas ellas por los tratados
internacionales.

“La población de Járkov se ha enfrentado
a incesantes bombardeos indiscriminados en
los últimos meses, que han matado y herido
a cientos de civiles”, dijo en un comunicado
Donatella Rovera, asesora general sobre res-
puesta a las crisis de Amnistía Internacional.

Rovera consideró “escandaloso” el uso de
ese armamento y agregó que evidencia “el
absoluto desprecio” de Rusia por las vidas de
los civiles.

“Las fuerzas rusas responsables de estos
terribles ataques deben rendir cuentas por sus
acciones, y las víctimas y sus familias deben
recibir una reparación completa”, señaló la
responsable de AI.

El bombardeo de Járkov comenzó el 24 de
febrero, al mismo tiempo que la invasión rusa
de Ucrania, aunque el Ejército ruso cejó a me-
diados de mayo en sus intentos por controlar
la ciudad, donde más de un millón y medio de
personas vivían al comienzo de la guerra.

Los barrios residenciales del norte y del
este de la ciudad han sido los más afectados
por los bombardeos.

Según el director del departamento médico
de la administración militar regional de Járkov,
desde que comenzó el conflicto en la región
de Járkov habían muerto 606 civiles y otros
1,248 habían resultado heridos.

Amnistía recuerda que, pese a que Rusia
no es signataria de la Convención sobre Mu-
niciones en Racimo o la Convención sobre la
Prohibición de las Minas Antipersonal, está
sujeta al derecho internacional humanitario,

que prohíbe los ataques indiscriminados.
Amnistía cita algunos ejemplos del uso

de ese armamento como un bombardeo en
la tarde del 15 de abril, cuando al menos
nueve civiles murieron y otros 35 resultaron
heridos, entre ellos varios menores, por mu-
niciones de racimo en la calle Myru, en el
barrio de Industrialni.

Los médicos extrajeron fragmentos me-

tálicos de los cuerpos de pacientes, como
los característicos trozos de varillas de ace-
ro que contienen las municiones de racimo
9N210 y 9N235.

La ONG recuerda que los cohetes no guia-
dos -como los Grad y los Uragan, que utilizan
las fuerzas rusas- tienen un margen de error
de cien metros y “son intrínsecamente impre-
cisos, por lo que sus efectos son indiscrimi-

nados cuando se utilizan en zonas pobladas”.
Amnistía también recuerda que las fuerzas

ucranianas lanzan a menudo ataques desde
barrios residenciales, poniendo en peligro a
la población civil de estas zonas.

“Esta práctica viola el derecho internacional
humanitario, pero no justifica en absoluto los
repetidos ataques indiscriminados de las fuer-
zas rusas”, según el informe.

UE RESPONSABILIZA A RUSIA
POR LA FALTA DE ACUERDO

PARA REABRIR PUERTOS

Mientras tanto, el comisario de Comercio de
la Unión Europea, Valdis Dombrovskis, señaló
a Rusia por la falta de acuerdo para reabrir
los puertos ucranianos del mar Negro, actual-
mente bloqueados por la Marina rusa.

“Creo que es evidente lo que lo está blo-
queando: Rusia. Es Rusia la que debe cesar
en su agresión y en el bloqueo de las expor-
taciones de alimentos ucranianos”, afirmó
Dombrovskis.

En su informe “Cualquiera puede morir en
cualquier momento” (“Anyone can die at any

time”), la organización acusa a las tropas
rusas de bombardear indiscriminadamente
barrios residenciales de Járkov con cohetes

que por su naturaleza tienen escasa precisión
para alcanzar objetivos determinados.

Investigación de Amnistía Internacional

Amnistía Internacional denunció el uso indiscriminado por Rusia de armas prohibidas como bombas de racimo en la ciudad
ucraniana de Járkov.
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Aumento de armamento 
nuclear en la próxima década

No obstante que el armamento nuclear
mundial se redujo en cerca de un 3% res-
pecto al año pasado, se espera que las
potencias aumenten su arsenal en la pró-
xima década por los programas de mo-
dernización en marcha, advirtió el Instituto
Internacional de Estudios para la Paz de
Estocolmo (SIPRI).

Las nueve potencias nucleares (Estados
Unidos, Rusia, el Reino Unido, Francia, Chi-
na, la India, Pakistán, Israel y Corea del Nor-
te) poseían a comienzos de este año 12,705
cabezas nucleares frente a las 13,080 ca-
bezas de un año antes.

Del total de ojivas disponibles, unas
9,440 estaban en reservas militares para
uso potencial. De esas, 3,732 estaban des-
plegadas con misiles y aviones y 2,000 –
casi todas de Estados Unidos y Rusia– en
estado de alerta operativa alta.

El estudio resalta que aunque estos dos
países, que poseen el 90% de todo el arma-
mento nuclear, siguen reduciendo sus arse-
nales, esto se debe al desmantelamiento de
ojivas retiradas del uso militar hace años.

“Hay claras indicaciones de que las re-
ducciones que han caracterizado los arse-
nales nucleares desde el fin de la Guerra
Fría han terminado”, señala en el informe.

El SIPRI resalta que todos los Estados
nucleares están aumentando o actualizando
sus arsenales y que la mayoría aviva la re-
tórica nuclear y el papel de esas armas en
la estrategia militar.

China, por ejemplo, se encuentra en me-
dio de una expansión de su arsenal, con la
construcción de 300 nuevos silos de misiles
y más cabezas nucleares fueron asignadas
a fuerzas operativas en 2021, y Reino Unido
anunció el año pasado que aumentaría el
techo de su armamento nuclear.

Francia ha comunicado también el lan-
zamiento de un programa para desarrollar
un misil submarino balístico nuclear de ter-
cera generación, y tanto India, Pakistán co-
mo Israel están expandiendo o modernizan-
do sus arsenales.

“Aunque hubo logros significativos en
control de armas nucleares y desarme el
año pasado, el riesgo de uso de armas nu-
cleares parece más alto ahora que nunca
antes desde el final de la Guerra Fría”, se-
ñala el informe.

El SIPRI es una prestigiosa institución
internacional dedicada a la investigación de
conflictos, armamento, control de armas y
desarme, creada en 1966 y con sede en
Estocolmo.

Ucrania es uno de los principales expor-
tadores de grano y aceites del mundo, pero
gran parte de su cosecha se encuentra blo-
queada por la intervención de la flota rusa en
el mar Negro y por las minas colocadas por
las propias fuerzas ucranianas para dificultar
una invasión marítima rusa. Ambas partes
mantienen contactos desde hace semanas
para intentar desbloquear la situación.

El domingo las partes se reunieron en la
sede de la Organización Mundial del Comer-
cio, en Ginebra, y la UE y otros 50 países
han firmado una declaración de apoyo a
Ucrania, explicó Dombrovskis.

La ausencia del trigo ucraniano de los
mercados disparó además una escalada del
precio de los alimentos en todo el mundo y
podría provocar una crisis alimentaria global
en los países pobres.

Por otra parte, la presidenta de la Comi-
sión Europea, Ursula von der Leyen, destacó
que los Veintisiete afrontan una “decisión his-
tórica” en la cumbre de los días 23 y 24 de
junio, en la que los jefes de Estado y Gobier-
no de la UE decidirán si conceden a Ucrania
el estatus de país candidato.

“Espero que dentro de 20 años, cuando
miremos atrás, podamos decir que hicimos
lo correcto”, afirmó Von der Leyen en decla-
raciones a la prensa tras su reciente visita a
Kiev. El objetivo es lograr un consenso este
mismo mes y tener una postura unificada “que
refleje el alcance de esta histórica decisión”.

MÁS DE 4.8 MILLONES
DE UCRANIANOS BUSCAN REFUGIO EN EUROPA

El Alto Comisionado de Naciones Unidas para

los Refugiados (ACNUR) informó que ya son
más de 4.8 millones los ucranianos que bus-
can refugio en países de Europa tras aban-
donar el país debido a la invasión rusa del
territorio.

Los datos recabados por la ONU indican
que casi 7.3 millones de personas han cru-
zado la frontera de Ucrania desde el inicio
de la guerra a finales de febrero, si bien 2.3
millones regresaron al país.

Sin embargo, el informe de ACNUR no
matiza si estas personas han regresado a
Ucrania temporal o permanentemente, pero
puntualiza que la mayoría de los ucranianos
que han abandonado el país se han trasla-
dado a Polonia, que cuenta con 1.15 millones
de refugiados ucranianos.

Desde que comenzó la guerra son 3.8 mi-
llones las personas que han atravesado la
frontera ucraniana por el lado polaco. Por
otra parte, los ucranianos que se han trasla-
dado a Rusia ascienden a 1.1 millones.

El documento indica que el tercer país que
más ucranianos ha recibido es Alemania, con
780 mil, seguido de República Checa, Italia
y España. “La guerra de Ucrania ha provo-
cado la mayor crisis de desplazados por la
guerra. La solidaridad de los Estados de aco-
gida es extraordinaria”, subrayó ACNUR en
un comunicado.

De esos 4.8 millones de refugiados, 3.2
millones han solicitado el estatus de protec-
ción temporal. La organización ha lamentado
que muchos de los que han regresado al país
han encontrado su vivienda “gravemente da-
ñada” o se han topado con la imposibilidad
de encontrar trabajo.

Casi 7.3 millones de personas han cruzado la frontera de Ucrania desde el inicio
de la guerra a finales de febrero, si bien 2.3 millones regresaron al país.

Todas las potencias nucleares están aumentando o actualizando sus arsenales
y la mayoría aviva el papel de esas armas en la estrategia militar.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Luego de lo denunciado por diversas
organizaciones dedicadas a salvaguardar los de-
rechos de pacientes con VIH, la Secretaría de Salud
en Quintana Roo salió para descartar el supuesto
desabasto de medicamentos para atender a los pa-
cientes, no obstante, sí reconocen que sufren una
falta de personal para este tipo de atenciones.  

La titular de la dependencia estatal, Alejandra
Aguirre Crespo, declaró que este tipo de fármacos
no ha tenido retrasos en sus suministros, a diferencia
de lo que ocurre con medicinas para otras enfer-
medades como el cáncer, para la cual sí han tenido
problemas. “No tenemos desabasto, hemos tenido
la posibilidad de tener las claves, han estado salien-
do, son de los programas que no ha tenido desabasto,
pero sí hemos tenido en algunos otros servicios,
como en centros de salud y hospitales”, aclaró. 

De tal manera, que el servicio de los Capasits
y SAIHS se encuentra afectado por el despido del
personal que estaba por contrato bajo el ramo 12,
que depende del gobierno federal, aseguró. “Es-
tamos en espera de los nuevos contratos con la
Secretaría de Salud federal, cuando tengamos la
disponibilidad más de los recursos se incorporan
a la atención de los pacientes con VIH y otras en-
fermedades que tenemos ahí”.

No obstante, no hay un tiempo estimado para
que los trabajadores sean recontratados, “puede
que tengamos retraso en la velocidad en la que los
estamos atendiendo, pero sí les aseguramos que
no se ha dejado de atender a la población, los cen-
tros están abiertos, seguimos haciendo trabajo de

campo, lo más que podemos”. Por su parte, las
organizaciones que atienden a los pacientes de
VIH, indicaron que están evaluando recurrir a los
amparos por la falta de acceso al PrEP y el PEP,
que no han sido incorporados al esquema de me-
dicamentos, pese a su aprobación. “El objetivo es
poder establecer un amparo colectivo, pero para
lograrlo se necesita de por lo menos 23 personas
demandando el acceso bajo los mismos términos”,
puntualizaron.

PREPARAN A JÓVENES PARA EL MUNDO LABORAL

Por otro lado, se informó que para brindar más y
mejores oportunidades de capacitación a las ju-

ventudes quintanarroenses, el Instituto Quintana-
rroense de la Juventud firmó un convenio de co-
laboración con el Instituto de Capacitación para
el Trabajo del Estado de Quintana Roo.

Katia Atondo Apodaca, directora general del
IQJ, mencionó que este convenio es parte de las
acciones que se realizan para tener una sociedad
más preparada.

“El objetivo de sumar esfuerzos con el
ICATQR es fortalecer las acciones de capacitación
para las y los jóvenes y brindarles herramientas
que les permitan adquirir nuevas habilidades para
la vida”, agregó Katia Atondo.

Por su parte, María Cristina Coronado Cruz,
directora general del Instituto de Capacitación
para el Trabajo del Estado de Quintana Roo, dijo
estar complacida por esta alianza y agradeció la

disposición para trabajar en conjunto.
Este convenio establecerá las bases de co-

laboración, para llevar a cabo cursos de capa-
citación y evaluaciones de competencia laboral,
en beneficio del personal directivo, administra-
tivo y operativo pertenecientes a el Instituto
Quintanarroense de la Juventud; a fin de mejorar
el rendimiento productivo de los beneficiados,
al elevar la capacidad laboral y propiciar la me-
jora de las habilidades.

El Instituto de Capacitación para el Trabajo
del Estado de Quintana Roo tiene como objetivo
impartir e impulsar la capacitación para el trabajo
de nuestro estado, a fin de proporcionar una mejor
calidad en los servicios y efectuar la vinculación
de dicha capacitación con el sector productivo y
las necesidades de desarrollo regional y nacional.

Salud estatal reconoce carencia de
personal, pero no de medicamentos
- Aseguran autoridades que los fármacos no han tenido retrasos en suministros

Capacitarán a jóvenes para que se puedan integrar de forma óptima al mundo laboral.

Sesa descarta el supuesto desabasto de medicamentos para atender a los pacientes con VIH.

Para combatir al VIH/Sida 

Luego de denuncias de diversas
organizaciones dedicadas a salvaguardar
los derechos de pacientes con VIH/Sida,

Salud en Quintana Roo descartó el supuesto
desabasto de medicamentos para atender
a los pacientes, no obstante, sí reconocen

que sufren una falta de personal 
para esta atención especializada. 
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Sin lugar a dudas, la pandemia
ha afectado a la mayor parte de
la población en todos los rincones
del país y eso quiere decir que
hasta ahora los estragos causados
en materia económica y social
siguen vigentes y seguirán así,
en tanto no encontremos la po-
sibilidad real de reactivar a los
sectores productivos que hasta
ahora han venido siendo el prin-
cipal factor para mantener las
fuentes de empleo, pero sobre to-
do, el avance de las sociedades
de las distintas partes del mara-
villoso estado de Quintana Roo.

Pero ahora también tenemos
que voltear a observar lo que ocu-
rre en diversas partes de este estado
a causa de las secuelas de la pan-
demia del coronavirus que afecta
a distintos estratos de los poblado-
res de las zonas que más han pa-
decido la crisis de la economía.
Una de las mayores y críticas cir-
cunstancias que se han presentado
en las últimas semanas es la de-
presión en diversos estratos de la
sociedad y se seguirá presentando,
ante la posibilidad de que arrecien
los contagios de la Covid-19.

Los especialistas han señalado
que las secuelas siguen vigentes
y que muchos hombres y mujeres
han tenido que ser apoyados por
los especialistas de la psique, ante
la eventualidad del temor que han
padecido a partir del incremento
de los infectados por la pande-
mia. La especialista Greysi Cá-
mara Morales, cuya especialidad
es la Psiquiatría Psicoterapeuta,
ha llamado la atención para de-
tener el desarrollo de los sínto-
mas de la depresión en quienes
fueron presa de la pandemia y
también aquellos que la de dieron
las secuelas económicas.

A ello hay que sumar los gran-
des problemas del desempleo,
que desde luego afectan severa-
mente la estabilidad económica
de familias, negocios, empresas
y hasta los grandes conglomera-
dos hoteleros, cuyos trabajadores
siguen sintiendo temor de una
nueva ola de contagios que tras-
toque nuevamente la estabilidad
laboral de la que dependen la ma-
yor parte de las familias de todas
las regiones del estado. Pero tam-
bién existen manifestaciones de
temor de seguir perdiendo a los
seres queridos.

La presencia de depresiones
sigue siendo la constante y re-
percute en el seno familiar y la-
boral. Pero también en los cír-
culos sociales donde la convi-
vencia ha sido prácticamente

erradicada por lo mismo y de
acuerdo a lo que señalan los es-
pecialistas estas secuelas podrán
seguir presentándose en los me-
ses siguientes o de manera inde-
finida. El principal daño hasta
ahora es esa depresión que los
especialistas han detectado en
amplio sectores sociales y quizá,
al ser un recurrente desafío para
la salud pública, se tengan que
tomar medidas más amplias.

Lo curioso es que quienes
padecen este tipo de depresio-
nes son personas jóvenes de en-
tre veinte y treinta años de
edad, lo que quiere decir que
posiblemente los grupos de ma-
yor edad tiendan también a sen-
tir ese padecimiento que hasta
ahora está siendo estudiado y
detectado porque se puede con-

vertir en un problema de salud
pública. El primer síntoma en
los jóvenes es la desmotivación
para seguir realizando su vida
diaria y en la mayor parte de
los casos está presente el aisla-
miento social y eso ya es un
problema grave en el seno fa-
miliar. Al tiempo.

Las consecuencias de la pandemia

La pandemia ha
afectado a la mayor

parte de la
población en todo 
el país y eso quiere
decir que hasta

ahora los estragos
causados en

materia económica
y social siguen

vigentes y seguirán
así, en tanto no
encontremos la
posibilidad real 
de reactivar a 
los sectores
productivos.

Por  Vladimir
Galeana Solórzano*

AL TIEMPO..!

Hay temor de una nueva ola de contagios que trastoque nuevamente la estabilidad laboral y social.

vladimir.galeana@gmail.com

* Lic. en Derecho por la UNAM.
Lic. en Periodismo por la Carlos
Septién. Conferencista. Experto

en procesos de comunicación. Ex
presidente de la Academia

Nacional de Periodistas de Radio
y Televisión, Miembro del Consejo
Nacional de Honor ANPERT, con

50 años de experiencia en
diversos medios de

comunicación.
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Los resultados electorales del
pasado domingo 5 de junio evi-
denciaron, nuevamente, que la
competencia electoral no alcan-
za para tantos partidos políticos,
los que sobreviven como rémo-
ras, esperando el momento opor-
tuno para adherirse a uno de ma-
yor dimensión. 

Es una costumbre que viene de
varias décadas, en la que los orga-
nismos políticos con pobre mili-
tancia buscan únicamente mante-
ner el registro a nivel nacional, sin
importar lo que suceda en los co-
micios locales. 

Del domingo 5 de junio sola-
mente salieron avante, mantenien-
do el registro local, en cada uno de
los seis estados los tres partidos
que han ostentado la Presidencia
de la República: PAN, PRI y Mo-
rena, además, Movimiento Ciuda-
dano. Los otros, Verde, PRD, PT,
perdieron el registro local en la
mayoría de las entidades en que
compitieron, sin importar si iban
como alianza o solos. 

Tres partidos más, participan-
tes en los comicios de 2021 y que
perdieron el registro a nivel nacio-
nal compitieron en los comicios
de 2022, por haber conservado el
registro local en algunas entida-
des, sin alcanzar notoriedad. 

Fuerza por México (adeudado
más de 30 millones al INE), Redes
Sociales Progresistas y Encuentro
Solidario, muestra insistencia por
ser tomados en cuenta, siendo re-
chazados por los electores. 

El gobierno y las autoridades
electorales han mostrado un gran
paternalismo hacia los partidos
políticos, los que bajo todo tipo de
argucias siguen participando, sin
importar que pierdan el registro,
reciben otra oportunidad. 

La larga lista de partidos po-
líticos desaparecidos se nutre
cada elección, ya que se aceptan
nuevos organismos políticos que
en la primera elección en la que
participan son rechazados por
los electores. 

Primeramente, se estilaba que

con un 1.5 por ciento del total de
votos, los partidos podían sobrevi-
vir y seguían participando una y
otra vez, sin alcanzar victoria en
las urnas. 

Después creció al dos por cien-
to el mínimo requerido y luego al
2.5, hasta llegar al tres por ciento
actual, el que esos organismos go-
londrinos no pueden alcanzar. 

Afortunadamente, para 2024
no habrá apertura para nuevos par-
tidos y la baraja electoral de cir-
cunscribe a siete partidos con re-
gistro nacional. PAN, PRI, PRD,
Morena, PT, PVEM y MC. 

En el camino se quedaron al-
gunos que son un lejano recuer-
do como los partidos de la So-
ciedad Nacionalista, Popular
Socialista, Auténtico de la Re-
volución Mexicana, Frente Car-
denista de Reconstrucción Na-
cional, Democracia Social, So-
cialista de los Trabajadores, De-
mócrata Mexicano, México Po-
sible, Alianza Social, Fuerza
Guerrera, Liberal Mexicano,

además del Socialista Unificado
de México, Revolucionario de
los Trabajadores. Mexicano de
los Trabajadores y los ya men-
cionados Redes Sociales Pro-
gresistas, Fuerza por México y
Encuentro Solidario que antes
había perdido el registro como
Encuentro Social. 

Son más de dos decenas de
partidos que en menos de 40
años han desparecido, luego de
su infructuosa aparición en la
escena política mexicana que,
en algunos casos, les dio para
participar en dos o tres procesos
electorales y en otros solamente
en el de su aparición. 

De acuerdo a como viene el
proceso electoral presidencial de
2024 se asoman alianzas que se-
rán las que compitan. Por lo
pronto, se advierte que Morena
iría coaligado con PT y, posible-
mente, PVEM. PAN, PRI y PRD
podrían establecer otra alianza,
en la que buscan se incluya MC,
aunque éste, hasta ahora, prefiere

ir solo. Quedarían solamente los
candidatos independientes que
decidan cruzar el río y probar si
el veleidoso electorado les res-
palda en las urnas. 

*****
Resulta curioso que, con tan ba-
jas votaciones recibidas en las
urnas, los Partidos Movimiento
Ciudadano y Verde Ecologista
Mexicano cuente con dos gober-
nadores cada uno. Enrique Alfa-
ro, Jalisco y Samuel García,
Nuevo León. Mientras que el
Verde en las personas de Ricardo
Gallardo, San Luis Potosí y Ma-
ra Lezama (ganó en coalición
con Morena), Quintana Roo y
Encuentro Social (Solidario) con
registro nacional perdido tiene
otra más. Ni MC ni PVEM han
alcanzado en una elección nacio-
nal acercarse a los dos dígitos.
Veremos cómo sale el encuentro
de hoy entre nueve ex presiden-
tes nacionales del PRI y el actual
dirigente. 

¿Para qué tantos partidos? 

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

El gobierno y las
autoridades electorales
han mostrado un gran
paternalismo hacia los
partidos, los que bajo
todo tipo de argucias

siguen participando, sin
importar que pierdan
el registro, reciben
otra oportunidad.

Afortunadamente, para
2024 no habrá apertura
para nuevos partidos.

ramonzurita44@hotmail.com

Pese a sus bajas votaciones, Movimiento Ciudadano, de Dante Delgado, anunció que iría solo para 2024.
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¿Descontón, descalificación presi-
dencial a Mario Delgado, a Clau-
dia Sheinbaum, a Marcelo
Ebrard y a Adán Augusto López
por el agandalle excluyente al za-
catecano en Toluca?

Al menos eso pareció, luego de
que se mostró sorprendido de que
al encuentro de unidad de sus “cor-
cholatas” no se haya invitado a Ri-
cardo Monreal, quien corre abier-
tamente por la candidatura presi-
dencial de 2024.

Mire Usted, esto dijo ayer An-
drés Manuel López Obrador de
ese evento y esa exclusión:

“... parte del cambio es que haya
democracia... democracia es com-
petencia, obliga a los partidos, a los
candidatos a cumplir con su respon-
sabilidad... es un partido único, cuan-
do no hay contrapesos, los que llegan
a los cargos se sienten absolutos...
nadie debe sentirse absoluto... (en
Morena) que no haya ‘tapados’ y
que no haya ‘dedazo’... (nada de) a
ver a quién va a dejar el presidente...
todo eso debe desaparecer... si se
reunieron ayer, adelante.

“Y que no se límite a nadie, to-
dos, todos, todos (deben participar,
estar).

—Lo invitaron a Ricardo Mon-
real, le indicaron.

“(Aparentemente sorprendido,
respondió)... eso sí ya no, hasta allá
no llego, pero hay que invitarlo,
o sea, a todos... Esteban Mocte-
zuma, a Ricardo Monreal, a Ta-
tiana”, subrayó.

Ninguno de esos estuvieron el
domingo en Toluca.

SOY EL OPOSITOR
INTERNO: MONREAL

Luego de ser excluido de este even-
to, era obligada la entrevista, con-
ferencia de prensa con Ricardo
Monreal, quien ayer no eludió tema
ni pregunta para irse a fondo en
cuanto a lo que significó ese encuen-

tro de aspirantes presidenciales de
Morena.

De entrada, no se achicó ni inti-
midó y advirtió que él sigue firme
en su intención de inscribirse para la
contienda interna de Morena para lo-
grar la candidatura presidencial en
2024 y confió, a pesar de todos los
obstáculos y malquerencias, en poder
llegar a ser “el Presidente de la Re-
conciliación” porque eso es lo que
necesita México en estos momen-
tos.

Luego advirtió, dejó en claro,
que ese evento del 12 de junio en
Toluca fue un evidente y violatorio
acto anticipado de campaña .

Dijo:
“... el artículo tercero de la Ley

General de Instituciones y Procedi-
mientos Electorales, habla sobre los
actos anticipados de campaña y dice
que son los actos anticipados de
campaña todo tipo de expresión que
se realiza bajo la modalidad y en
cualquier momento fuera de la etapa
de campañas, y que contengan lla-
mados en contra de partidos, can-
didatos o a favor de un movimiento
o partido. Eso es lo que dice la ley.

“El principio de prohibir los ac-
tos anticipados de campaña, es para
garantizar el principio de equidad
en la contienda, para evitar que una
opción política dentro de un partido
o dentro del régimen de partidos se
beneficie con una ventaja indebida,
dado que no hay campañas ni hay
precampañas, pero sí hay promo-
ción anticipada.

“Yo vi ayer camiones, especta-
culares, letreros, playeras; todo un
operativo que nadie puede negar
que sean actos anticipados de cam-
paña, pero en todo caso yo no cali-
fico eso. Eso, en el caso de que haya
una denuncia, lo califica el INE y
luego el Tribunal. Yo no”.

Su inasistencia ocurrió porque,
dijo. no fue invitado. Explicó que
Mario Delgado le llamó para invi-

tar a través de él a los senadores de
Morena al evento, pero no al desa-
yuno previo con gobernadores y as-
pirantes presidenciales.

Otra razón es que no quiso par-
ticipar en un evento violatorio de la
Ley.

“... no será violando la ley co-
mo honraremos la democracia y
las mejores prácticas políticas. Para
mí no es adecuada la utilización de
recursos públicos, para las promo-
ciones personalizadas de manera
anticipada”.

Y de las razones para no ser in-
vitado, indicó:

“Antes era opositor integrante
de Morena, hoy soy también dentro
de Morena, así me han colocado los
dirigentes del partido”.

Agregó:
“Una vez que se dé a conocer (la

convocatoria) me voy a inscribir...
no voy a declinar... nadie debe
ofenderse, deben de ser tolerantes;
no continuar en esta campaña de
linchamiento de quienes no pen-
samos igual...

“Yo tengo mi criterio personal, in-
dependiente, autónomo a lo que pien-
san en algunos temas, y lo hago con

respeto, porque uno de los elementos
que nos permitió constituir el movi-
miento en el que estoy, fue la libertad
de opinión. No hay pensamiento
único y no debe de olvidarse que ese
fue un principio toral para la cons-
trucción del movimiento.

“Por eso he insistido que cuando
los pueblos se dividen por encono o
por odio, se retrasan, involucionan.

“Yo soy de los que piensan que
la conciliación y la mesura pue-
den generar prosperidad en los
pueblos”.

En este contexto, concluyó, está
dispuesto a enfrentar todos los retos,
porque dijo, los logros nunca han
sido fáciles para él y porque los ha
conseguido en una lucha, incluso
contra el poder mayor en México.

Así que está cantado que irá a
fondo y contra el uso de encuestas
en la selección del candidato presi-
dencial en Morena, a pesar de que
el presidente López Obrador está
empeñado en que sea por ese méto-
do que se elija a su posible sucesor.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Andy, candidato...

Por Roberto 
Vizcaíno

¿Reconvención de AMLO a Morena 
por no invitar a Monreal a lo de Toluca?

Luego de ser
excluido de este

evento, era obligada
la entrevista,
conferencia de

prensa con Ricardo
Monreal, quien ayer
no eludió tema ni
pregunta para irse 
a fondo en cuanto a
lo que significó ese
encuentro de los

aspirantes
presidenciales 
de Morena.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Es posible que hoy sientas cierta tensión por la mañana:
evita discutir con tus familiares.

Aprovecha tus buenos aspectos, actúa de una forma
optimista y toma decisiones ¡ya!

Aprovecha hoy tu elevada intuición en la toma de
decisiones, no te arrepentirás. Suerte.

Habrá algunos aspectos favorables para el arte, la música,
la danza y el canto.

Hoy deberías prestar más atención a la salud, pues podrías
estar un poco bajo-a de energías.

Las responsabilidades en el hogar podrían agobiarte, pero
piensa en el lado positivo.

Tu mejor opción para salir de la tensión de hoy será el
optimismo; ve la vida de colores.

Los cambios que se generen podrían traerte posibilidades
de expansión en varias facetas.

No te aísles de las personas cercanas, porque no servirá
de nada. Trata de ser feliz.

Aprende a ser más realista de una vez por todas o
tropezarás siempre con la misma piedra.

La mejor opción para hoy será dedicar el día a la familia
y a tus hijos si los tienes.

Recibirás noticias de personas a las que quieres y que
viven lejos de ti.

TIP ASTRAL
JABÓN DE COCO. Es puri-
ficador energético por excelen-
cia, recomendado por espiritis-
tas y practicantes de Santería.
También es empleado en baños
de atracción amorosa.

Ayuda a desintoxicarte.
Aunque es bien sabido que
el cuerpo es una máquina
perfecta que se encarga de
remover las toxinas con ayu-
da de los riñones e hígado,
también es cierto que no está
de más darle una mano. La
mezcla de bicarbonato con
limón funciona como cata-
lizador para que el hígado
ejecute con mayor eficacia
sus funciones depurativas.

Contribuye a la buena
digestión. La Sociedad
Americana contra el Cáncer
recomienda el consumo de
agua tibia con limón para
estimular los movimientos
intestinales, por lo tanto al
mezclarlo con bicarbonato,
el beneficio es mayor. Con

esto no sólo combatirás la
acidez, también te ayudará
con el exceso de flatulen-
cias, causadas por una mala
digestión.

¿Cómo debes tomar-
lo? Exprime el jugo de me-
dio limón en 1 vaso de agua
y agrega 1 cucharadita de
bicarbonato. Mézclalo y bé-
belo en ayunas todas las ma-
ñanas. Como todo remedio
casero, es importante hacer-
lo con moderación y no ex-
cederte, pues un exceso de
bicarbonato puede provocar
daños a tu salud.  Asimismo,
si estás tomando algún me-
dicamento o has tenido he-
morragia en el estómago e
intestinos, es mejor consul-
tarlo con tu médico.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, 
hogar y belleza, envíanoslas a:
diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Agua con jugo 
de limón y bicarbonato

SOLUCIÓN

1961.- Nace el cantante británico Boy George, famoso vocalista del
Culture Club, grupo pop de los 80 que hace historia con temas como
“Karma Chameleon” y “Do you really want to hurt me”. A principios
de los 90 se convierte en un personaje asiduo a la escena new romantic
en Londres.

REGLAS

El Sudoku, también
conocido como südoku, su-
doku o su doku, es el
pasatiempo (crucigrama /
puzzle) de moda japonés de
tipo lógico.

Las reglas son sencillas,
consiste en una cuadrícula de 9X9
celdas, dividida en 9 cuadrantes de
3X3, que hay que rellenar de forma
que todas las filas, columnas y
cuadrantes (conjuntos de 3X3 celdas)
posean los números del 1 al 9 sin
ninguna repetición.Obviamente se
parte de un tablero empezado. Los
Sudokus para que sean correctos
deben poseer una solución única
además de tener simetría rotacional.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico
divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres
Padrenuestros y Avemarías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas
entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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Por Arturo Arellano

Jenny and the Mexicats es una ban-
da multifacética con una historia de
éxito bastante aspiracional, pues con
su proyecto han demostrado que no
importa qué clase de géneros y fu-
siones interpretes, siempre y cuando
lo hagas bien y con calidad, pues
ellos oscilando entre el jazz, folk,
flamenco, reggae, rockabilly y hasta
el son veracruzano, country y cum-
bia, han logrado un gran número de
seguidores en el mundo.

Actualmente Jenny y compañía
se encuentran retomando la gira que
habían emprendido con motivo del
lanzamiento de su más reciente dis-
co “Fiesta ancestral”, antes de la
pandemia y que quedó pausada por
obvias razones. 

No obstante, han anunciado que
este 5 de agosto estarán de regreso
en México para ofrecer un concierto
en el Salón La Maraka, de lo cual
Pantera nos contó en entrevista para
DIARIO IMAGEN. “Estamos re-
tomando porque habíamos sacado
el cuarto disco y solo hicimos Plaza
Condesa, algunos lugares en España
y Londres, pero luego nos encerra-
ron, así que queremos reencontrar-
nos con nuestra gente y llevarles un
setlist con un poco de todo, desde
nuestras primeras canciones hasta
la Fiesta Ancestral y más”.

Por su parte, David añadió “para
nosotros siempre es preferible tocar
de frente a nuestros fans, en vez de
hacer conciertos en streaming, co-
mo lo que sucedió hace año y me-
dio, estuvo divertido y llevamos
música a la gente en casa, pero no
hay nada como los conciertos en
vivo. Iremos a México, Estados
Unidos, España y varios lugares de
Europa, especialmente nos emocio-
na la Ciudad de México, porque es

un lugar donde siempre nos han da-
do mucho amor”. 

Adelantó que se encuentran tra-
bajando en nuevas canciones “el lan-
zamiento será casi a la par de esta gi-
ra, porque estamos acabando de gra-
bar los temas y produciendo cuatro
más, sacaremos sencillos conforme
se acerque la fecha, porque no pode-
mos hacer mucho con la gira. En
principio queremos llevar esto con
sencillos, quizá serán tres o cuatro,
pero luego pensaremos en el disco,
somos una banda que nos gusta con-
tar una historia completa. Aunque es
más complicado porque a nivel de
aceptación, la gente demanda mucha
música nueva, pero sí queremos ha-
cer el concepto del disco completo”.

En el marco de la construcción
del nuevo disco, señalan que “no hay
género que no haríamos, en la música
como decía mi profesor, ‘no hay gé-
neros musicales, hay malos intérpre-
tes’, de hecho, Jenny quiere hacer al-
go en el género de banda y no nos
cerramos a nada, nos buscamos una
colaboración con bandas grandes o
chicas, la idea es que sea natural y
quede bonito. De hecho queremos
varias colaboraciones en el disco”. 

Mientras tanto, Pantera dijo que
en La Maraka “presentamos tres pri-
micias: culturalidad, varios géneros,
ritmos, movidas, la fiesta no puede
hacer falta y siempre intentamos que
sea una hora en que se te olvide la re-
alidad un poco, no nos metemos en
temas políticos, ni de la vida, quere-
mos ser un respiro para la gente, lo
mismo que en los discos”.

Sobre el periodo de confinamien-
to añade que “hemos tenido mucho
tiempo para pensar con calma, en-
tonces queremos ahora hacer el día
a día de la vida, la verdad nos ha ve-
nido bien eso, porque teníamos un
ritmo muy fuerte, la banda estaba

muy intensa en giras, este tiempo
nos vino bien para componer, para
desarrollar proyectos personales, que
al final es necesario”.

En La Maraka contarán con in-
vitados especiales “siempre hay
afortunadamente, tenemos muchos
amigos en México, estamos traba-

jando con una empresa española y
tienen muchos artistas con los que
hemos colaborado y seguramente
alguno podrá acompañarnos ese
día”. Posteriormente Jenny & The
Mexicats irán a San Luis Potosí,

Guadalajara y muchas ciudades de
Estados Unidos, entre ellas Arizona,
Los Ángeles, San Diego, San Fran-
cisco Colorado, luego a España, en
lugares como Galicia y Madrid, para
cerrar en Alemania en noviembre.

Jenny & The Mexicats
llegarán a La Maraka 

con su “Fiesta ancestral”
*** Retoman su gira que quedó pausada por la pandemia

Este 5 de agosto estarán de regreso en México para
ofrecer un concierto en el Salón La Maraka, de lo cual
Pantera nos contó en entrevista para DIARIOIMAGEN.
“Estamos retomando porque habíamos sacado el
cuarto disco y solo hicimos Plaza Condesa, algunos

lugares en España y Londres, pero luego nos
encerraron, así que queremos reencontrarnos 
con nuestra gente y llevarles un setlist con un 

poco de todo, desde nuestras primeras canciones
hasta la Fiesta Ancestral y más”.

El próximo 5 de agosto 

Jenny y compañía se encuentran retomando la gira que habían emprendido con motivo del lanzamiento de su

más reciente disco “Fiesta ancestral”, antes de la pandemia y que quedó pausada por obvias razones.
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A la leña y con 
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio:
Tel.: 998 1958 8971


